



Secours populaire français, Fédération de la Marne

30 Avenue du Général de Gaulle

51100 Reims

03.26.79.12.00

contact@spf51.org

POP'INFOS
EDITION FEVRIER 2023

L'Edito

En ces mois d'hiver plus que frisquets (mais doit-on s'en étonner ?), nous sommes tous confrontés à la hausse des prix de l'énergie, particuliers, associations et entreprises. Les coûts du boulanger ou du livreur finissent inévitablement par impacter le consommateur.

Évidemment, cette crise touche beaucoup plus durement les précaires que les autres. Certains qui, jusqu'à présent, résistaient tant bien que mal, basculent à leur tour.

Et nous réagissons tous différemment à cette situation :

- tant que certains continuent de se déplacer en jet privé, pas question de me serrer encore plus la ceinture...

ou

- j'avais déjà baissé mon chauffage à 18, je vais essayer 16...

Il n'empêche qu'on ne peut tout de même pas manger ou écrire avec des moufles...

Pour les particuliers, le bouclier tarifaire ne compense pas tout. Des agents du service solidarité d'EDF se tiendront à la disposition des personnes aidées les jours d'ouverture du libre-service solidaire pour présenter les démarches liées au chèque énergie.

A la Fédération de la Marne du Secours populaire français, nous avons vu, nous aussi, nos factures d'électricité plus que tripler, malgré un dispositif d'amortisseur auquel notre association a droit.

Mais nous considérons que l'argent si durement acquis par les amis bénévoles collecteurs ou donné par nos partenaires doit aller le plus possible vers la solidarité. Nous essayons toujours de limiter la part de nos frais de fonctionnement dans notre budget.

C'est pourquoi Didier (voir portrait du mois), conseillé par un agent EDF, nous aide à économiser sur trois points cruciaux :

- Éclairage : remplacement des ampoules par des LED dans toutes les salles, installation de détecteurs dans les escaliers : gain estimé 30 %
- Ventilation : programmation de la VMC afin qu'elle tourne seulement 5h par jour : gain estimé 50 %
- Chauffage : installation d'un boîtier par radiateur permettant une programmation fine et à distance du chauffage de chaque salle : gain estimé 30 %

Enfin une économie saine et efficace : autant que possible, prenons les escaliers plutôt que l'ascenseur !

Agenda des événements à venir



Mardi 14 février, vente de crêpes lors de la distribution alimentaire au SPF d'Epernay



Samedi 18 février, collecte boîtes à bonheur aux Carrefour Croix-Dampierre à Châlons-en-Champagne



Vendredi 24 et samedi 25 février, collecte boîtes à bonheur aux Carrefour Cernay et Tinqueux



Jusqu'au dimanche 19 février, le Grand Cirque Royal (installé sur le parking de l'Hippodrome) a offert des invitations pour les personnes aidées et les bénévoles du SPF.

Renseignements et inscriptions : 03 26 79 12 03



A vos agendas ! La Chasse aux Oeufs 2023 aura lieu dimanche 2 avril au Parc de Champagne à Reims et mercredi 5 avril au Parc de la Croix Cordier à Tinqueux

Il bénévole à notre secours



Didier, notre bricolo économie. Technicien en matériel de cabinet dentaire en retraite, il se charge de l'ensemble de la maintenance des bâtiments, ainsi que des contrats d'entretien avec les artisans. Concentré ces temps-ci sur les économies d'énergie à réaliser dans les locaux, c'est lui qui assure les transformations évoquées dans l'édito.

Un point à améliorer selon lui : confrontés à l'augmentation du nombre de personnes dans l'espace multisolidarité, il faudrait adapter notre organisation afin qu'il y ait moins de monde dans les files d'attente.

Le billet d'humeur d'Hervé 🎉

Précisons que cette nouvelle rubrique du Pop'infos, intitulée billet d'humeur, propose un point de vue personnel qui n'engage que son auteur, dans la limite des valeurs du Secours populaire français, évidemment.

J'avais envie de partager avec vous les souvenirs de mes premiers contacts avec cette association.

J'ai d'abord constaté qu'il n'est pas si facile de débarquer dans un groupe où tous les gens se connaissent, ont leurs habitudes et leurs complicités. Ne l'oublions pas, un petit mot de bienvenue est toujours apprécié. Un nouveau bénévole a besoin de cette reconnaissance, même si personne ne sait s'il est là pour une matinée ou pour dix ans...

Ensuite on est vite impressionné par l'engagement des bénévoles. Ça va vraiment de la dose homéopathique ... à la dose de cheval. Et il nous faut garder à l'esprit que chacun doit être accueilli avec bienveillance, quelle que soit la part qu'il peut prendre de l'énorme boulot à fournir.

Autre chose : moi, bêtement, dans ma petite tête, j'imaginais qu'il y avait, d'un côté, des gens qui aident, et, de l'autre, des gens aidés. Eh bien au SPF on est très souvent les deux à la fois !

Ça en dit long sur l'esprit qui règne au Secours populaire. Merci de m'avoir mis sous le nez cette vérité réjouissante.

Enfin j'ai découvert la subtilité qu'implique le travail collectif entre bénévoles.

C'est comme au boulot mais pas exactement.

Comme dans une usine ou une administration, il faut bien que ça fonctionne (la solidarité ne supporte pas non plus les ratés).

Comme au boulot, il y a des règles : on se respecte, on se parle correctement, l'autoritarisme, le harcèlement ou la discrimination sont bannis.

Et même encore plus qu'au boulot ! Parce qu'à tout moment, chacun peut choisir de s'en aller.

La solidarité ça commence entre bénévoles...

La hiérarchie, l'autorité n'ont qu'une justification : permettre que ça marche, et même de mieux en mieux.

Et force est de constater que, finalement, ÇA MARCHE ! EN FAIT, LE BÉNÉVOLAT, C'EST COMME LE BOULOT, MAIS EN MIEUX...

Galette de la solidarité 🥧

Au SPF, janvier est le mois du contact. Contact avec les donateurs, les partenaires et les bénévoles qui sont invités à se retrouver autour d'une belle galette avec le pot de l'amitié.

À Reims, cette agréable soirée s'est déroulée jeudi 27 janvier. Merci aux organisateurs, à Michel qui est venu avec sa chorale la Taissy'ture, aux bénévoles qui ont réalisé des mignardises et à la Case à Pain pour sa superbe galette.

La campagne Don'actions bat son plein !



Depuis le début de l'année, et jusqu'au 24 mars, la campagne du Don'actions est en mouvement. A ce jour, près de 200 carnets de tickets dons ont été diffusés vers les bénévoles et les personnes aidées. Les copains du monde vont distribuer des tirelires dans des boulangeries et organiser des collectes sur la voie publique. D'autres collectes sont programmées dans des magasins et des carnets sont également distribués dans des entreprises.

Cela sera-t-il suffisant pour atteindre ou dépasser le résultat de 2022, soit plus de 13 000 euros dont une partie de la collecte a été affectée à l'urgence Ukraine ? Rappelons que les collectes financières du Don'actions étaient supérieures à 20 000 euros avant la Covid.

La mobilisation générale est primordiale pour le succès de cette campagne.

Nous devons retenir que cette campagne de collecte financière doit nous doter des moyens nécessaires à la réalisation de nos actions de solidarité en France et dans le monde.

Les besoins sont immenses et continuent de croître.



Les tickets Don'actions offrent la possibilité au donneur de participer à notre grand jeu solidaire (avec de nombreux cadeaux à gagner) dont les tirages national et régional sont fixés au 24 mars 2023.

Les collecteurs qui ont diffusé des tickets dons bénéficieront d'un tirage spécial à cette même date plus un tirage départemental le 17 mars 2023.



Collectons toutes et tous pour la solidarité populaire !
Il n'y a pas d'actions sans dons !

Au SPF de Sézanne, c'est autour d'une galette intergénérationnelle que se sont réunis 17 enfants et 8 séniors mercredi 25 janvier. Jeux de société, rires et moments de complicité étaient au rendez-vous !



Rejoignez-nous sur nos réseaux

Ami(e)s branché(e)s, connecté(e)s, n'hésitez pas à nous rejoindre sur nos réseaux sociaux où nous publions régulièrement des photos de nos actions et les dates des évènements à venir.

Une bonne manière de rester informé(e) de toutes nos actus !

/Secourspopulaire51

@secourspopulaire51

@SPFMarne

Zoom sur : la permanence de rue

A Reims, depuis plus de 25 ans, une équipe d'une vingtaine de bénévoles du Secours populaire français va à la rencontre de personnes qui vivent dans la pauvreté. « Aller vers » réhabilite la logique de prévention et vise à aller à la rencontre de celles et ceux qui se tiennent éloigné(e)s des politiques sociales et de santé. C'est un levier permettant de combattre, à la source, la pauvreté.



L'objectif de nos ami(e)s bénévoles est de rencontrer et de faire se rencontrer des personnes vulnérables. Autour d'une boisson chaude, d'un sandwich ou d'un morceau de gâteau, les cœurs et les corps se réchauffent, les discussions s'animent. Les sourires, les blagues et anecdotes ponctuent les après-midi dans une ambiance conviviale.

Être à l'écoute et savoir orienter les personnes en difficulté vers les structures administratives ad hoc est un rôle important de notre association. Mais pas que. Rompre la solitude des personnes vulnérables ne serait-ce qu'une paire d'heures dans la journée est aussi important. Comme le chantait Brel, « non Jeff, t'es pas tout seul ... »

La permanence de rue s'active près de la gare de Reims entre novembre et fin mars, 5 jours sur 7 de 14h à 16h30. L'équipe est maintenant bien rodée à cette activité, mais nous ne devons pas oublier le travail qui est fourni en amont pour la mise à jour des bases de données (coordonnées de toutes les structures pouvant prendre le relai et répondre aux besoins urgents des personnes vulnérables).



Même si y a plus de 300 000 sans-abris en France, il faut veiller à ne pas oublier ceux qui sont logés très précairement et qui ne mangent pas quotidiennement à leur faim.

À Reims, une moyenne de 35 personnes se rassemblent chaque jour autour du camion du SPF dont un peu plus de 10 % qui vivent dans la rue.

Bravo à l'équipe ... et pourquoi ne pas tenir cette permanence de rue après le mois de mars, quitte à ne pas être présents tous les jours ?

"Au Secours populaire français, on ne baisse pas les yeux. On regarde à hauteur humaine. Baisser les yeux, c'est dans la condescendance, pas dans la relation d'égal à égal. Et puis, quand on collecte, ça marche beaucoup mieux quand on regarde les gens dans les yeux ! J'ai pu le vérifier un nombre incalculable de fois depuis ma première collecte quand j'avais 12 ans"

Henriette Steinberg, Secrétaire générale du Secours populaire français

Rédigé avec la contribution de Mylène, Jean-Marie, Hervé et Jacques

**Faites un don sur www.secourspopulaire.fr/51/don ou
en scannant le QR Code ci-contre**

Votre don ouvre droit à une réduction d'impôt égale à 75 % du montant de votre versement, dans la limite du plafond de 1 000 €



/Secourspopulaire51

@secourspopulaire51

@SPFMarne